
会 議 録（４月） 

 

平成 30年 4月 20日 

教育委員会会議室 

 

１．出席委員  教育長 猪野 貴一    教育長職務代理者 石井 勇 

  委員 寺本 俊文     委員 興梠 浩幸 

２．欠席委員  委員 松本 貴子 

３．事務局   教育次長 北島 隆二   指導主事 渡木 秀明 

４．書 記   教育次長 北島 隆二 

５．報 告 

   （1）平成３０年度五ヶ瀬町立学校学級編成及び学級担任について 

  （2）平成３０年度五ヶ瀬町立学校「学校訪問」の実施について 

  （3）定例教育委員会議事録署名委員について 

 

６．協 議 

  （1）総合教育会議について 

   

 

７．その他 

（1）五ヶ瀬町学校支援地域本部平成２９年度事業報告について 

（2）平成３０年度学校職員名簿について 

（3）第１１回創作クラフト展の開催について 

（4）平成３０年度教育委員会事務局職員体制について 

 (5) 通学路合同点検に向けた事前把握について 

 (6) 五ヶ瀬町家庭教育５か条 

連絡事項 

（1） 教育委員会行事予定（４・５月）について 

 

会 議 録   午後２時３０分開会 

 

教育長   あいさつ 

       

議事録署名委員：石井 勇 委員 

 

Ｑ･･･Question（質問），Ａ･･･Answer（回答） 

 Ｏ･･･Opinion（意見） 

 Ｅ･･･Explanation（説明） 

 



 

【５ 報告】  

１ 平成３０年度五ヶ瀬町立学校学級編成及び学級担任について 

① 資料に基づき、渡木指導主事が説明する。 

・鞍岡小学校は、１年生・２年生が単式学級、３年生・４年生が複式学級、５年生・

６年生が複式学級となる。複式指導解消のため、町費負担非常勤教職員を２名配

置する。町特別支援教育支援員も１名、１週間のうち４日配置する。 

・三ヶ所小学校は、３年生・４年生が複式学級となった。４年生に県費負担非常勤

講師を、特別支援学級と通級指導教室に教諭を１名ずつ配置する。 

・坂本小学校の、３年生・４年生が複式学級、５年生・６年生が複式学級となる。

複式指導解消のため、町費負担非常勤教職員を１名配置し、県費負担常勤講師を

１名配置する。町特別支援教育支援員も１名、１週間のうち１日配置する。 

・上組小学校は、１年生・２年生が複式学級、４年生は生徒がいない状況。５年生・

６年生が複式学級となる。複式指導解消のため、町費負担非常勤教職員を１名配

置する。県費負担常勤講師を３年生に１名配置する。 

・五ヶ瀬中学校は、各学年１学級となる。特別支援学級も配置する。 

 

（質疑） 

  なし 

    

２ 平成３０年度五ヶ瀬町立学校「学校訪問」の実施について 

① 資料に基づき、渡木指導主事が説明する。 

・小学校４校、中学校１校の訪問をお願いしたい。時間は、午前９時から１１時頃

までとなる。内容は、学校経営説明、参観、施設見学となる。 

 

（質疑） 

  なし 

    

（決定事項） 

 

学校名 訪問日 石井委員 寺本委員 興梠委員 松本委員 

鞍岡小学校 ５月２１日 月 ○ ○ ○ ○ 

五ヶ瀬中学校 ５月２３日 水 ○ ○ ○ ○ 

三ヶ所小学校 ５月３０日 水 ○ ○ ○ ○ 

上組小学校 ６月 ４日 月 ○ ○ ○ ○ 

坂本小学校 ６月 ５日 火 ○ ○ ○ ○ 
 

 

３ 定例教育委員会議事録署名委員について 



① 資料に基づき、教育次長が説明する。 

・年間の会議録署名委員を作成した。４月及び５月を交代とする。臨時教育委員会

についても、その月の委員 に署名をお願いしたい。 

 

（質疑） 

   なし 

 

【６ 協議】  

１ 総合教育会議について 

① 資料に基づき、教育次長が説明する。 

・協議する内容は、鞍岡中学校跡地問題、図書の推進及び家庭教育５カ条の３点を

考えている。 

・日程については、町長のスケジュールが空いている５月１６日（水）を考えてい

る。次回の定例教育委員会の日程と合わせる。 

 

（質疑） 

   

   Ｑ１ 家庭教育５カ条とは何か。 

   Ａ１ その他のところで資料を用意しているが、家庭教育の合い言葉５つを定め

て町内に普及啓発を図りたい。ステッカー及びポスターにして町民の目に触

れるところに掲示し、いたるところで啓発を図りたい。 

 

   Ｅ 日程的に、町長選挙の都合上ここで調整させいただいた。 

    

   Ｑ２ 委員の仕事（農作業）を考えた場合、６月とかでもいいのでは？ 

   Ａ２ ６月になると議会の日程がある。 

 

（決定事項） 

・欠席委員に確認するが、５月１６日（水）の午後３時から総合教育会議を開催

する。 

・協議内容は、鞍岡中学校跡地問題及び図書の推進及び家庭教育５カ条の３点と

する。 

 

【７ その他】 

１ 五ヶ瀬町学校支援地域本部平成２９年度事業報告について 

① 資料に基づき、教育次長が説明する。 

・２９年度の「おたすけ隊」の活動報告が支援室から届いており、５月の行政事務

連絡会で配布させていただく。 

・より多くの地域の方々に各小・中学校に来ていただいて、活動を進めていきた



い。 

 

（質疑） 

 Ｑ１ 支援本部は、現在どこが事務局なのか。 

 

 Ａ１ 五ヶ瀬中学校の中に地域本部の事務室を設置している。 

 

２ 平成３０年度学校職員名簿について 

① 資料に基づき、渡木指導主事が説明する。 

・全ての学校関係職員の名簿となっている。丸の数字は現職で何年目かを表示し

ている。 

・新たに来られた校長は、鞍岡小学校。教頭は、三ヶ所小学校、坂本小学校、五ヶ

瀬中学校となっている。 

 

３ 第１１回創作クラフト展の開催について 

① 資料に基づき、教育次長が説明する。 

・４月１９日から５月１３日までの２５日間開催する。 

 

（質疑） 

   なし 

 

４ 平成３０年度教育委員会事務局職員体制について 

① 資料に基づき、教育次長が説明する。 

・今年度は、社会教育グループに地域おこし協力隊を設置し図書の推進を図る。 

 

（質疑） 

   なし 

 

５ 通学路合同点検に向けた事前把握について 

 ① 教育次長が説明する。 

   ・平成２６年に策定された五ヶ瀬町通学路交通安全プログラムに基づき平成３０

年度夏に実施するため、各学校に危険箇所の事前把握を依頼したい。７月に実施

したい。 

 

（質疑） 

   なし 

 

６ 五ヶ瀬町家庭教育５か条について  

①  先ほど説明したとおり。ポスター等完成したら提示させていただく。 



 

７ 人づくり・地域づくり中山間地エリア会議について  

①  渡木指導主事が説明する。教育長が補足説明。 

   ・資料のとおり５月１１日に開催を予定 

 

全体を通しての質疑 

 

  Ｅ 大人の G授業を計画中。講座形式で６回の開催予定。詳細が固まったら報告さ

せていただく。 

  Ｑ１ コミュニティースクールの勉強を行ってみたい。 

  Ａ１－１ 教育委員さんの研修等で福岡県春日市が力を入れているので訪問して

みるとよい。 

  Ｑ２ 教育長の話でよいのですが。 

   

Ｅ 男女混合名簿について、本年度から導入した。 

 

連絡事項 

１ 委員会の４・５月行事予定 

※ 一覧表により次長が説明する。 

 

次回の定例教育委員会日程 

  ５月１６日（水）午後４時３０分頃  総合教育会議の後に開催する。 

 

 

閉会時刻  午後３時１０分 

 

教 育 長 

 

 

 

会議録署名委員 

 

 

 

会議録調整者 


